



1983/2023 – 40 Años de Democracia

# *Proyecto de Resolución*

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

## **RESUELVE**

Declarar de interés social y cultural al Grupo Scout N°514 “Bernardino Rivadavia”, miembro de Scouts de Argentina Asociación Civil, oriundo del barrio de Flores de la Ciudad autónoma de Buenos Aires, y a sus actividades, por su gran aporte social a la comunidad desde el año 1923. Asimismo, expresar el beneplácito por el 100° aniversario del desarrollo de sus actividades, a celebrarse el 12 de mayo de 2023.

## Fundamentos

### Sra. Presidenta:

El Grupo Scout N° 514 “Bernardino Rivadavia”, perteneciente a Scouts de Argentina Asociación Civil: “La Rivadavia” –tal como se conoce al grupo en el barrio–, que este año 2023 celebra su centenario, se dedica a la educación en valores de niños y jóvenes de 5 a 21 años tendiendo a su desarrollo integral, en todas sus dimensiones: física, emocional, espiritual, intelectual y social. Los valores de solidaridad, respeto, responsabilidad, equidad, paz, justicia social, cuidado de la naturaleza, y más, son universales, trascienden las diferencias, por lo cual el grupo está abierto a todas las personas que quieran adherir a esos principios, sin ningún tipo de distinción. Este rasgo los caracteriza como un grupo heterogéneo, que no fomentan ninguna creencia religiosa en particular en favor de la pluralidad de credos, respetando y apoyando a cada uno de sus integrantes en la vivencia de su propia fe.

El grupo fue fundado el 12 de mayo de 1923 y es hoy el 4° Grupo Scout en actividad más antiguo de la Argentina. El primer predio donde iniciaron sus actividades estaba en las calles Lafuente y Directorio. Más adelante, debido a la gran demanda de familias interesadas en que sus niños ingresen al grupo, buscaron un espacio más grande en la calle Lautaro 50. Luego, nuevamente debido a la creciente demanda, les fue permitido realizar actividades en un terreno lindero (y perteneciente) a la Comisaría N° 38 (calle Bonorino, entre Alberdi y Bonifacio). Finalmente, en el año 1940, Ferrocarriles Argentinos cedió el predio lindero a las vías del actual Ferrocarril Sarmiento en Condarco 206, en el cual –hasta el día de la fecha– continúan con sus tareas educativas. Actualmente integran el grupo scout 140 beneficiarios y 25 educadores. Cabe destacar que realizan esa tarea orientando el esfuerzo al servicio a la comunidad en general, y especialmente en el barrio porteño de Flores. El grupo está profundamente inmerso en la realidad social y comprometido con ella, por lo que realiza acciones concretas para mejorarla. Se destacan entre estas acciones: el desarrollo de una comisión de mujeres y disidencias que generó un espacio de contención y escucha dirigido a mujeres y disidentes de género. La Comisión lucha por la igualdad realizando actividades de concientización en el grupo y en la comunidad, fomentando el debate y el enriquecimiento con otros colectivos similares. Además, se realiza una olla popular, que fue especialmente importante durante la pandemia del COVID 19, que con el aislamiento social preventivo y obligatorio (ASPO) dejó mucha gente sin la posibilidad de generar su sustento, en un contexto económico que ya de por sí era difícil. En ese contexto decidieron poner en funcionamiento la olla popular que funcionó todos los viernes desde marzo de 2020 hasta mediados de 2022 y entregó un promedio de entre 150 y 200 platos de comida por noche, con el trabajo de los educadores y algunos jóvenes del grupo, y fue financiada por los mismos educadores, familias del grupo, scouts que ya no están en actividad, vecinos y comerciantes del barrio que colaboraron, sobre todo con donaciones de alimentos. Y también un ropero popular: esta acción solidaria fue ideada y es llevada a cabo, desde marzo de 2020, por jóvenes del grupo scout, de

entre 17 y 21 años, que consiguen donaciones de ropa y calzado, los clasifican y distribuyen entre personas que los necesitan. Este tipo de iniciativas no solo ofrecen apoyo emocional y material a quienes se benefician directamente, también promueven la solidaridad y el trabajo desinteresado a través del ejemplo, fomentan el sentido de pertenencia a la comunidad y proponen un espacio de participación ciudadana en la búsqueda de una sociedad mejor y con justicia social.

La finalidad de abrir el grupo scout a la comunidad también se ve reflejada en el uso que le dan al espacio físico del que disponen a la vera del ferrocarril Sarmiento. Desde hace 73 años trabajan en el predio de la calle Condarco donde desarrollan la mayoría de sus actividades los días sábados. Teniendo en cuenta la necesidad de espacios que tiene la comunidad barrial para distintas realizar actividades, y siendo que su tarea educativa se realiza solamente un día a la semana, emprendieron la tarea de vincularse con diversas instituciones con el fin de aprovechar la sede diariamente en beneficio de toda la comunidad. Así, establecieron acuerdos que hoy permiten que se lleven adelante una multiplicidad de acciones: Campaña de vacunación (Área programática Hospital Álvarez); Donación de sangre (Área programática Hospital Álvarez); Estación de prevención primaria: control de presión arterial, carnet de vacunación, campañas nacionales, etc. (Área programática Hospital Álvarez); Escuela Primaria para Jóvenes y Adultos Flores Solidario (encuadrada en el programa de Centros Educativos de primaria para Jóvenes y Adultos de CABA; Prácticas profesionales de las Licenciaturas en Terapia Ocupacional y Psicopedagogía (Universidad Abierta Interamericana); Prácticas profesionales de la carrera de Psicopedagogía (Instituto Superior Nuestra Señora de la Paz); Cursos de formación profesional (Herrería básica, Huerta y compost); Talleres de PAMI (Artesanía, Memoria, Tecnología y Redes, Fotografía); Talleres Arancelados (Folklore, Guitarra); Apoyo escolar. Además, recientemente establecieron dos acuerdos de relevancia que les permiten extender su red de lazos con distintos actores de la comunidad y optimizar su trabajo como educadores: el primero, con Flores Solidario Asociación Civil, organización social y cultural del barrio de Flores con quien se asociaron en diversas tareas sociales y que ahora comparten el espacio, donde situó su sede; el segundo, con Educación Alternativa, organización educativa y de consultoría que actúa como Institución Patrocinante del grupo Scout Bernardino Rivadavia y colabora con la gestión de recursos, tiempos, espacio, y más. El grupo scout pone en valor desde hace más de 70 años un espacio que sirve a la sociedad, siempre en el marco de actividades que contribuyen a la participación y al desarrollo comunitario y que, de no ser por nuestro accionar, bien podría ser un terreno baldío o estar usurpado por particulares. A lo largo del tiempo han hecho refacciones y mejoras en las instalaciones del predio a fin de poder brindar un espacio seguro a los beneficiarios, incluyendo el mantenimiento de la caballeriza de la Casa Marcó Del Pont del año 1860, declarada Monumento Histórico Nacional por el Decreto 1388 del año 1976, que se encuentra en el mismo terreno. Estas acciones se han sostenido con el trabajo y el dinero que aportan los educadores del grupo scout, ya que no cuenta con subvenciones estatales ni otro tipo de recursos económicos, lo que



*1983/2023 – 40 Años de Democracia*

representa un gran ejemplo del alcance que pueden tener las iniciativas de participación comunitaria como esta.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares de la cámara me acompañen en la aprobación de este proyecto de resolución.